



Registra libro la reclusión de Los Cinco, cubanos acusados por EU de espionaje en los años 90

**ENRIQUE MÉNDEZ
Y ALMA E. MUÑOZ**

A casi 25 años de su detención en Estados Unidos por "espionaje", Ramón Labañino Salazar presentó en la Cámara de Diputados su libro *Hombre del silencio: Diario de prisión*. Actualmente, Labañino es delegado del Poder Popular y vicepresidente de la Asociación Nacional de Economistas de Cuba.

"No propongo un libro fácil. Es bastante duro, porque trata de la prisión en Estados Unidos. Es un diario, desde que nos capturaron hasta que salimos libres en 2024. Es una semblanza de cómo caímos y la vida en la cárcel. Cada prisión la controla la mafia", expresó Labañino, uno de detenidos en 1998 en Miami, conocidos como Los Cinco.

La presentación fue auspiciada por el Grupo de Amistad México-Cuba, a la que asistió el embajador de la isla, Marcos Rodríguez Costa, quien se refirió a Labañino como "héroe de la república

de Cuba y uno de los cinco héroes que resistieron en las cárceles

estadunidenses del imperio y que son motivo de orgullo para nuestro pueblo".

También asistió el diputado Elier Ramírez, subdirector del Centro Fidel Castro, miembro del consejo de Estado, quien citó la obra como un imprescindible para las nuevas generaciones en Cuba, que se "demuestra que la épica de la revolución está viva".

Durante la presentación en el recinto legislativo, Labañino Salazar dijo: "También es un libro de amor; el amor de cinco hombres por su patria; al amor de la familia y al pueblo". Además, referencia a la "batalla política" por la liberación de Los Cinco.

También narró todo su proceso, desde que lo detuvieron a las 5:30 de la mañana del 12 de septiembre de 1998, cuando agentes de la FBI entraron por él y sus compañeros, "en una operación rápida. Nos montaron en los carros, así como

en las películas".

Expuso que durante el tiempo en que estuvieron encarcelados, él y Antonio Guerrero Rodríguez, Fernando González Llort, Gerardo Hernández Nordelo y René González Schwerert decidieron realizar diversas actividades para "salirnos del mundo de la prisión. Los Cinco nos habíamos propuesto salir mejor de como entramos, un reto duro, hay que conocer las reglas de la prisión".

El coordinador del PRI y presidente del grupo de amistad con Cuba, Rubén Moreira Valdez, expuso: "Conoci a Fidel cuando ustedes estaban presos en Estados Unidos; recorrí hospitales y escuelas en Cuba y en todos había un rincón con sus fotografías. El pueblo cubano nunca dejó a sus héroes".

La diputada Yeidekol Polevnsky reprochó que Washington haya mantenido el "severo bloqueo; todos los presidentes -no importa si demócratas o republicanos- lo han agudizado".